

## OPERATIVO ENJAMBRE

# Cae exalcalde de Almoloya de Alquisiras

XIMENA GARCÍA

**Capturan también a síndico de Aculco y a excomisario, quienes operarían para un grupo delictivo con orígenes en Michoacán**

El exalcalde de Almoloya de Alquisiras, el excomisario de Seguridad Pública y el síndico en funciones de Aculco fueron detenidos este miércoles como parte de la Operación Enjambre, una estrategia conjunta entre autoridades federales y estatales para desarticular estructuras criminales que colaboran con funcionarios municipales.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México confirmó que, además de Ari Patrick "N", expresidente municipal de Almoloya de Alquisiras (2019-2021), fueron aprehendidos Edgar "N", quien hasta el 11 de febrero de este año ocupó la titularidad de Seguridad Pública en Aculco, y José Humberto "N", actual síndico del mismo municipio.

Además detuvieron a Baltazar "N", hermano del exalcalde y Guillermina "N", comerciante en Almoloya de Alquisiras.

Los cinco son investigados por su probable participación en el delito de extorsión, presuntamente cometida en nombre del cártel de La Familia Michoacana.

### CAOS

De acuerdo con la Fiscalía mexiquense, José Humberto "N" habría exigido dinero a un comerciante a cambio de permitirle trabajar sin represalias.

En tanto, Edgar "N", en su calidad de comisario, se habría encargado de cobrar la cuota mediante amenazas. Ambos, según las indagatorias, presuntamente utilizaban su posición para condicionar contratos de obra pública y facilitar las operaciones de un grupo criminal.

Los dos fueron detenidos en la región norte del Estado de México y puestos a



El expresidente municipal fue detenido en Toluca

disposición de la autoridad judicial por el delito de extorsión.

Mientras que en Toluca fueron capturados Ari Patrick "N" y Baltazar "N". En paralelo, Guillermina "N" fue detenida en Almoloya de Alquisiras.

Según las autoridades, los tres habrían participado en actos de extorsión contra propietarios de tortillerías en Tenancingo y Malinalco.

Las investigaciones indican que Guillermina "N" presuntamente coordinaba el cobro de cuotas y vigilaba que los comerciantes adquirieran insumos con Ari Patrick "N".

En uno de los casos se les señala por impedir la apertura de una tortillería en Tenancingo cuando el propie-

taño se negó a pagar una cuota de "derecho de piso" y a comprar productos a los proveedores indicados.

Tras su captura, los cinco fueron ingresados a Centros Penitenciarios y de Reinserción Social del Estado de México, donde permanecerán a disposición de la autoridad judicial.

### ¿QUÉ ES LA OPERACIÓN ENJAMBRE?

La Operación Enjambre es una estrategia conjunta del Gabinete de Seguridad del Gobierno de México y el Gobierno del Estado de México, implementada desde enero de 2024 para combatir delitos de alto impacto, en particular extorsión, cobro de piso, homicidio y operaciones de grupos criminales con influencia en Michoacán.

**La Operación Enjambre es una estrategia conjunta del Gabinete de Seguridad del Gobierno de México y el Estado de México**